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COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION N°4 DU LABORATOIRE DE  MATHÉMATIQUES 

LYCÉE BLAISE PASCAL 

29 MARS 2019- 12H/13H-SALLE B109 

PRESENTS :  

Véronique Bimboes, Aymé Desouches, Catherine Dirringer, Stella Heinrich, Valère 

Hodonou,  Anne-Elise Ratel, Elise Reich, Sophie Reitzer. 

EXCUSES :  

Charlotte Scholl , Jérôme Von Buhren, Martial Téobaldi, Fabrice Violeau. 

THEMES DE LA REUNION DU JOUR : 

 

1) Bilan de la semaine des maths : 

 

Les élèves qui ont participés et les enseignants  sont satisfaits de la semaine des 

maths qui sera à reconduire l’an prochain !  

Nombre d’élèves inscrits : 239 élèves 

Lundi : 87 élèves/Mardi : 37 élèves/Jeudi : 79 élèves/ Vendredi : 6 élèves 

finalistes + trentaine de spectateurs 

 

2) Financement du laboratoire : 

 

La DGESIP a débloqué des enveloppes pour financer l'implication des 

enseignants-chercheurs dans les laboratoires 

En revanche le rectorat ne dispose pas d'une enveloppe spécifique pour les 

laboratoires de mathématiques (!!!!!) malgré la demande de moyens à la DGESCO 

pour les laboratoires, sur les recommandations de M Torossian. 

Nous allons donc adresser une demande de moyens à Mme la Rectrice…mais 

nous déplorons évidemment ce manque de moyens ….et, de ce fait,  nous nous 

questionnons sur l’avenir de notre laboratoire !  

 

3) Quelques nouvelles des trois autres laboratoires de maths de 

l’académie après une petite entrevue avec leurs coordonnateurs (celui de 

Haguenau n’a finalement pas vu le jour) 

 

4) F.I.L PYTHON  :  

 

 

La FIL demandée a été refusée : réponse reçue du rectorat : 
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« Pour rappel, les FIL s'inscrivent dans des thématiques transversales et n'ont 

pas vocation à répondre à des besoins de formation disciplinaire. 

 

- Par ailleurs, les activités algorithmiques et langage Python au lycée, à l'attention 

des professeurs de mathématiques et de physique -chimie, ont fait l'objet d'une 

large offre de formation à candidature individuelle dans le cadre du PAF 

2018/2019 ( N° 18A0150112 en mathématiques et 18A0150133 en physique -

chimie) . Tous les enseignants s'y étant inscrits ont été retenus. Pour 

information, ce dispositif de formation " langage Python" figurera à nouveau au 

plan de formation académique 2019/2020. 

 

- Enfin dans le cadre des journées de formation disciplinaires liées à la réforme 

du lycée, cette thématique sera également abordée. » 

 

« Tous les enseignants étant inscrits ont été retenus » : de nombreux collègues de 

notre labo se sont inscrits à cette formation, et à ce jour, personne n’a encore eu 

de réponse positive !!!!  

 

Nous regrettons que la mise en place d’un temps pluri-disciplinaire soit réfusé. 

L’utilisation du langage Python doit se faire dans plusieurs matières, il serait 

bénéfique pour les élèves que tous leurs enseignants aient des pratiques au 

minimum cohérent au mieux communes. 

 

5) Formation en interne à LateX / LyX: 

 

 A prévoir en fin d’année scolaire ( formateur : Charlotte Scholl et Amaury 

Bittmann ) 

 

6) Liaison collège-lycée : ( Stella Heinrich et Fabrice Violeau) 

 

Vendredi 22/03 : Présentation de la seconde et des attentes à trois classes de 3e du 

collège de Fortschwihr faite par Mme Kwasnik et M. Violeau. 

 

Mardi 26/3 : Réunion des équipes de maths, physique et français des collèges de 

Fortschwihr, Volgelsheim, Pfeffel et du lycée B. Pascal.  

En maths : Etude des nouveaux programmes de 3e et de 2nde et réflexion autour de 

l’articulation des deux. 

 

Vendredi 29/03 : Présentation de la seconde et des attentes à quatre classes de 3e du 

collège de Fortschwihr faite par Mme Kwasnik et Mme Heinrich. 

 

Vendredi 17/05 : Présentation de la seconde et des attentes aux classes de 3e du collège 

de Volgelsheim. 
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Réflexion autour d’un cahier de vacances à destination des futurs élèves de seconde 

pour les vacances d’été. 

Réflexion autour d’une ouverture du lycée la dernière semaine d’août pour les futurs 

élèves de seconde. 

 

7) Liens à créer avec l’UDS : 

 

En attente de réponses à nos sollicitations d’enseignants-chercheurs par 

l’intermédiaire d’Amaury Bittmann, Jérôme Von Buhren et Charlotte 

Scholl ( invitation à une prochaine réunion du labo-maths pour définir un 

axe de travail ) 

 

8) Les nouveaux programmes du lycée :  

 

 Répartition de l’étude des nouveaux programmes du lycée : 

 

Afin de préparer au mieux l’application de la réforme et notamment le contrôle 
continu , nous avons mis en place deux groupes de réflexion : 
 

- Mmes Heinrich, Ratel et  Reich et MM Desouches et Hodonou étudieront les 
programmes de secondes et de première générale. 

- Mmes Bimboes, Dirringer et Reitzer et MM Téobaldi et Violeau étudieront 
les programmes de premières technologiques (programme commun et 
spécifique) 

 
 Réflexion autour des questions flashs et des automatismes : 

- quelles parties du programme peut-on traiter via les questions flashs ?  

- questions flashs avant/pendant/après l’étude d’une notion  

- création de flashs-cards à mutualiser  

 Réflexion sur le passage 2nde ancien programme/1ère Nouveau 

programme pour l’année scolaire à venir 

 Progressions communes à prévoir  

 Choix d’un manuel par niveau 

 

PROCHAINE RÉUNION DU LABORATOIRE :  

Non définie pour l’instant… 

 

 

POINT PRESSE :  
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